

Pese a vinculación con caso Convenios: Gobernador de Antofagasta gana el único duelo oficialista de todo el país

La autoridad (Ind. ex-RD), que iba a la reelección, superó a la exministra de Minería Marcela Hernando (PR).

OSCAR DELBENE

Estrechos resultados pronosticaban analistas para la segunda vuelta de gobernador en la Región de Antofagasta, la única del país donde se enfrentaban dos cartas oficialistas. Por un lado, Ricardo Díaz (Ind. ex-RD), quien iba a la reelección con el apoyo del pacto Chile y sus Regiones, que integraban el FA, PS, PC, PPD y AH; y por otro, la exministra de Minería Marcela Hernando (PR), quien, a su vez, recibió respaldos como el del senador por la zona Pedro Araya (PPD).

La ajustada votación que se anticipaba en este baloteje se debía al poco margen que hubo en primera vuelta, cuando los separaron solo dos mil 600 preferencias y donde Díaz tuvo el 19,7% de los votos y Hernando el 18,9%. Sin embargo, ahora, con todas las mesas escrutadas, el actual gobernador ganó con el 52,18% de las preferencias (164.863 votos). Mientras que la exministra de Antofagasta consiguió 47,8% (151.069 votos).

"Se levantaron tantas *fake news*, con tanta intención de denostar y vimos que esa estrategia no funcionó. Lo que hicimos fue todo lo contrario, hacer un llamado a los otros candidatos, ver cómo integrar sus programas, ver cómo atraer a sus electores y finalmente eso resultó. Hoy la gente espera soluciones, no que los políticos se anden peleando entre ellos", dijo Díaz.

El resultado sorprendió en la zona, pues Díaz debió enfrentar cuestionamientos tras ser vinculado con el caso Convenios, en particular, con la arista de la fundación ProCultura en la región. Allí se indaga un convenio por casi \$630 millones para pintar fachadas en el casco histórico de Antofagasta.

Al respecto, el ex-RD sostuvo, al momento de ir a votar: "La investigación que se está realizando está relacionada con los convenios que el servicio tenía con ProCultura". "Quiero dejar en claro que no existe ninguna irregularidad en el Gobierno Regional", expresó.

El rechazo al apoyo de la diputada Pérez

Al rechazar el apoyo de la diputada Catalina Pérez (ex-FA, investigada en el caso) durante su campaña, Díaz pone una "distancia de esta problemática (causa)", afirma Francis Espinoza, académica de la U. Católica del Norte. Además, para la doctora en Ciencias Políticas y Estudios Internacionales, entre los factores fundamentales habría estado "el llamado de la senadora Paulina Núñez (RN) a votar por Díaz" y que "en regiones se da mucho un voto-caudillismo y creo que pesó más el 'velasquismo' (del senador Esteban Velásquez, FREVS) que el 'arayismo' (del senador Pedro Araya y el diputado Jaime Araya)". El gobernador electo también fue apoyado por Carlos Cantero (ind.-RN), quien fue la carta de oposición que perdió en primera vuelta.

Para Espinoza también fue clave en su triunfo los "recursos" que tenía a la mano, pues contaba "con toda la plataforma de la gestión en la gobernanación".

En tanto, el presidente del Partido Radical, Leonardo Cubillos, valoró que la gobernanación fuera ganada por



Ricardo Díaz ganó en seis de las nueve comunas de la región, entre ellas, Antofagasta y Calama.

"fuerzas progresistas", y aseguró que Marcela Hernando "tiene una importante proyección y lo dio todo en la región". Mientras que la exministra y exdiputada felicitó a Díaz. "Hoy, la ciudadanía se ha expresado y como demócrata reconozco su triunfo y deseo de corazón que le vaya muy bien, por nuestra región", sostuvo la otrora legisladora.

"Siempre es difícil la reelección"

El gobernador electo, que ganó en seis de las nueve comunas de la región, entre ellas, las más pobladas (Antofagasta y Calama), no pudo celebrar en la zona, pues debió viajar a Santiago por un problema de salud de un familiar.

Respecto de los resultados, Díaz valoró la alta votación en San Pedro de Atacama (65% de los votos) y Calama (56%), puntualizando que "siempre es difícil la reelección, porque es muy fácil cuestionar, es muy fácil criticar, pero como se dio, finalmente logramos hacer entender que íbamos en buen camino, que habíamos actuado con transparencia, probidad, que habíamos puesto la inversión donde se tenían que poner y desde esa perspectiva se volvió a confiar en nuestro trabajo".

Sobre su segundo período, indicó que "hay que avanzar a una mayor descentralización. Y esa mayor descentralización pasa por tener mayor descentralización fiscal, que hayan rentas regionales propias".

El profesor de filosofía, que recibió una llamada de felicitaciones del Presidente Gabriel Boric, también dijo que iba a trabajar con el alcalde electo de Antofagasta, Sacha Razmilic (Evópoli) y que iba a "impulsar una amistad cívica, tal como lo planteó Carlos Cantero (el candidato de oposición que no pasó a segunda vuelta)". Adelanto, además, que realizará mesas asesoras donde buscará que participen senadores y exintendentes.

Dentro de los ejes que compromete para su segundo período está el foco en seguridad y el financiamiento de proyectos como la construcción de una escuela de suboficiales de Carabineros, del Instituto Nacional de Lito y Salares y de un Parque Astronómico Regional, entre otros.



Los adherentes del reelegido gobernador celebraron en el borde costero de la región. La autoridad se excusó de participar, pues uno de sus familiares se encontraba con problemas de salud.